



17/03/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Donald Trump dice que hablará con Vladimir Putin mañana.**

El enviado de Donald Trump, Steve Witkoff, declaraba ayer que esperaba que el presidente estadounidense hablara con Vladimir Putin esta semana, afirmando que el presidente ruso “acepta la filosofía” de los términos de alto el fuego y paz de Trump. El presidente Trump anunciaba ayer noche que planea hablar con Vladimir Putin el martes, después de que el presidente ruso rechazara un plan negociado por EEUU para una pausa inmediata en los combates en Ucrania, y afirmó que se había trabajado mucho durante el fin de semana previo a la conversación del martes, que incluiría discusiones sobre los términos para poner fin al conflicto que recientemente entraba en su cuarto año. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

### **Trump dice que junto con Putin discutirán terrenos y plantas de energía en las conversaciones de alto el fuego en Ucrania.**

El presidente estadounidense afirma que planea discutir el martes el fin de la guerra en Ucrania con el presidente ruso, Vladimir Putin, y que los negociadores ya habían discutido la repartición de ciertos activos. [THE GUARDIAN](#)

### **Un pacto de seguridad anterior de EEUU es una advertencia para el acuerdo minero de Ucrania**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el pacto no oficial de petróleo por seguridad de Washington con Arabia Saudita como un precedente histórico ilustrativo para el acuerdo sobre derechos mineros que, según la administración Trump, otorgará a EEUU un mayor protagonismo en la defensa de Ucrania. Durante décadas después de la Segunda Guerra Mundial, la seguridad saudí se vio reforzada por la presencia en el reino de compañías petroleras estadounidenses que extraían crudo, lo que impulsó la expansión estadounidense, con el respaldo de una base aérea estadounidense.

### **Macron afirma que no se necesita el permiso de Rusia para desplegar tropas en Ucrania.**

El presidente francés declaraba ayer que Francia, Reino Unido y otras naciones que ofrecen garantías de seguridad a Ucrania tras un eventual alto-el-fuego no pretenden desplegar una “masa” de soldados, sino que podrían enviar contingentes de varios miles de soldados a lugares clave de Ucrania sin necesidad del permiso de Rusia. [THE GUARDIAN](#)

### **Ucrania se retira de casi todo el territorio de la región rusa de Kursk.**

Según analistas militares y soldados, las tropas ucranianas se han retirado de casi todo el territorio en la región rusa de Kursk, mientras su campaña durante



17/03/2025

meses para apoderarse y ocupar territorio ruso parece estar llegando a su fin ante los contraataques de Moscú. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Zelensky acusa a Rusia de intentar atrapar a las fuerzas ucranianas en medio de las negociaciones del alto el fuego.**

El presidente ucraniano acusaba el sábado al presidente ruso Vladimir Putin de intentar rodear a las fuerzas de Kiev en la región rusa de Kursk para mejorar su posición en medio de las conversaciones de alto el fuego con Washington, aunque señaló que las fuerzas de Ucrania no habían sido atrapadas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Cómo se desencadenó la ofensiva de Ucrania en la región rusa de Kursk.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la retirada casi por completo de las fuerzas ucranianas de la región rusa de Kursk, poniendo fin a una ofensiva que asombró al Kremlin el verano pasado por su velocidad y audacia. Mientras las fuerzas ucranianas controlaban unos 800 kilómetros cuadrados de territorio ruso en el punto álgido de la campaña, ahora controlan solo una pequeña franja de tierra a lo largo de la frontera.

### **“La opinión de The Observer sobre el acuerdo propuesto con Ucrania: Los aliados de Kiev no deben caer en la trampa de Putin”**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el plan del presidente ruso, más allá de detener el fuego, cuyo intento de establecer condiciones altamente problemáticas debe ser firmemente resistido por Trump y los líderes occidentales, ya que la paz a cualquier precio no es paz en absoluto.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA**

#### **El fin del “dividendo de la paz” en Europa.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el duro ajuste de cuentas al que se enfrenta Europa al embarcarse en una carrera hacia la remilitarización tras la amenaza de Donald Trump de reducir el apoyo estadounidense al continente, cuyos países han ahorrado colectivamente cientos de miles de millones de euros al año en las últimas décadas —un “dividendo de paz” de posguerra— al reducir el gasto en defensa y liberar recursos para otras prioridades, como sus estados de bienestar. Aunque la UE gasta actualmente poco menos del 2 % de su PIB en defensa, los líderes europeos debaten abiertamente la posibilidad de aumentar el gasto hasta el 3,5 % del PIB o más en la próxima década, un nivel no visto en la Europa continental desde finales de la década de 1960.



## **La conmoción de Donald Trump impulsa a Suiza, un país neutral, a buscar vínculos más estrechos en materia de defensa.**

El nuevo ministro de defensa de Suiza, Martin Pfister, un coronel del ejército y ministro cantonal, aboga por una mayor cooperación en defensa con los países vecinos de la OTAN y la UE. Su nombramiento pone de manifiesto cómo incluso la Suiza neutral siente la urgencia de reforzar su defensa, mientras el presidente estadounidense, Donald Trump, amenaza con dismantelar las garantías estadounidenses que durante mucho tiempo han sustentado la seguridad del continente y de la nación alpina. [FINANCIAL TIMES](#)

### **-EEUU**

## **Para combatir la inmigración ilegal, EEUU despliega un destructor de misiles guiados en el Golfo de México.**

El destructor lanzamisiles estadounidense *USS Gravely* navegará en estas aguas para “proteger la integridad territorial, la soberanía y la seguridad de los EEUU”, una misión fuera de lo común para un barco que fue desplegado recientemente en el Mar Rojo para combatir la amenaza hutí. [LE FIGARO](#)

### **-IRÁN NUCLEAR**

## **El contenido de la carta de Trump a Teherán es similar a sus declaraciones.**

La carta enviada a los dirigentes iraníes por el presidente estadounidense Donald Trump, en la que pide la conclusión de un acuerdo nuclear con Irán, tiene un contenido “no muy alejado” de sus declaraciones respecto a Teherán, según afirmaba este lunes la diplomacia iraní. [LE FIGARO](#)

### **-ASIA**

## **“Los aliados de EEUU en Asia también deben replantearse su defensa”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las profundas implicaciones que tiene la reestructuración de la política exterior de Trump para los aliados de Washington en Asia-Pacífico, como Japón y Corea del Sur.

### **ORIENTE MEDIO:**

### **-ISRAEL-GAZA**

## **Los ataques aéreos israelíes “causan nueve muertos” mientras Hamás reitera sus demandas de alto el fuego en Gaza.**

La frágil pausa actual en las hostilidades en Gaza se ha visto aún más amenazada mientras Hamás ha endurecido sus posiciones negociadoras ante nuevos ataques aéreos israelíes en el devastado territorio. Dos ataques aéreos tuvieron como objetivo el pasado sábado el norte de Gaza y causaron la muerte



17/03/2025

de nueve personas, según informes locales no confirmados. Por su parte, fuentes oficiales militares israelíes afirman que las víctimas son objetivos legítimos que habían entrado en zonas no autorizadas, participado en actividades militantes o violado la tregua de alguna otra manera. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Netanyahu dice que pretende destituir al jefe del servicio de seguridad interna de Israel.**

El primer ministro israelí anunciaba ayer que intentará destituir al director del Shin Bet, el servicio de seguridad interna de Israel, mediante una votación en el gabinete a finales de esta semana, en una medida que generará nuevas acusaciones de autoritarismo. Netanyahu declaraba en un comunicado en video que una “desconfianza persistente” le ha impedido seguir trabajando con Ronen Bar, quien ha dirigido el Shin Bet desde 2021. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Los negociadores israelíes estarían en Egipto para tratar el asunto de los rehenes.**

Los negociadores israelíes están en Egipto, donde están discutiendo con mediadores egipcios la cuestión de los rehenes retenidos por Hamas, como parte de las conversaciones sobre la continuación de la tregua en Gaza, según anunciaba ayer la oficina del primer ministro israelí Netanyahu. [LE FIGARO](#)

### **-SIRIA**

### **Las minas terrestres en Siria matan a cientos de civiles que regresan a casa tras la caída de Assad.**

Más de 200 personas, entre ellas mujeres y niños, han muerto en Siria en incidentes con restos de guerra en los tres meses transcurridos desde la caída del régimen de Assad, mientras expertos en desactivación de bombas advierten que “ninguna zona de Siria es segura”. El número de víctimas ha aumentado mientras aproximadamente 1,2 millones de personas regresan a sus antiguos hogares y tierras tras ser desplazadas por la brutal guerra civil del país. [THE GUARDIAN](#)

### **El ejército estadounidense negocia acuerdos para unir a las facciones sirias.**

El ejército estadounidense ha desempeñado un importante papel diplomático tras bastidores en Siria, ayudando a negociar acuerdos entre las milicias y el nuevo gobierno del país, según fuentes oficiales estadounidenses, con el objetivo de evitar el regreso del conflicto civil, que podría dificultar los esfuerzos para frenar a los grupos islamistas radicales. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



17/03/2025

### **Asimismo, los kurdos en Siria anuncian la muerte de nueve personas en ataques aéreos atribuidos a Turquía.**

Las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS), brazo armado de la administración kurda que controla territorios en el noreste de Siria, anunciaban la pasada noche la muerte de nueve personas en bombardeos atribuidos a Turquía. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Siria acusa a Hezboláh de secuestrar y matar a tres soldados sirios.**

El ministerio de defensa sirio acusaba ayer a Hezboláh, antiguo aliado del derrocado presidente Bashar al-Assad, de secuestrar y ejecutar a tres soldados sirios después de llevarlos al Líbano. [LE MONDE](#)

### **La comunidad internacional espera movilizar casi 6.000 millones de euros en ayudas a Siria.**

Cuatro meses después de la caída del régimen de Bashar Al-Assad, y mientras el nuevo régimen del ex yihadista Ahmed Al-Charaa intenta imponer su marca en un país desangrado, la UE organiza este lunes su novena conferencia internacional en apoyo a Siria para intentar hacer frente a las emergencias humanitarias en el país y en los países vecinos, que acogen a millones de refugiados sirios. Aunque la cantidad que planean liberar parece significativa, está disminuyendo debido a la deserción de EEUU, pero también debido a la transición política en Alemania. Sólo la UE aportará 2.500 millones de euros en ayuda. [LE MONDE](#)

### **-YEMEN**

### **Ataques aéreos estadounidenses contra hutíes de Yemen dejan al menos 31 muertos.**

EEUU lanzaba este fin de semana ataques aéreos contra los hutíes de Yemen, aliados de Irán, que dejaban al menos 31 muertos y más de 100 heridos, en el primer uso de este tipo del poder militar estadounidense por parte de Donald Trump en la región desde que asumió el poder en enero. Fuentes oficiales estadounidenses declaraban ayer que los ataques aéreos, cuyo objetivo es castigar a los hutíes por sus ataques contra el transporte marítimo en el Mar Rojo, podrían continuar durante semanas. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

### **En los ataques a Yemen, Trump se enfrenta a un grupo que ha sobrevivido a poderosos enemigos.**

Fuentes oficiales estadounidenses declaraban ayer que los ataques fueron diseñados como una demostración de fuerza abrumadora, mucho más intensa que la orden de ataque de la administración Biden para eliminar la capacidad de



17/03/2025

los hutíes de hostigar las rutas marítimas del Mar Rojo. Por su parte, los hutíes han resistido ataques de enemigos internos y externos durante su década en el poder, salieron fortalecidos de una campaña militar de siete años liderada por Arabia Saudí y sobrevivieron a los ataques aéreos del año pasado de Israel y la administración Biden. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Por otro lado, los hutíes reivindican el segundo ataque al portaaviones estadounidense *USS Harry Truman* en el Mar Rojo.**

Los rebeldes hutíes de Yemen reivindicaban hoy por la mañana la autoría de un segundo ataque contra el portaaviones estadounidense *USS Harry Truman* en el norte del Mar Rojo, un buque que, según dijeron, ya habían atacado ayer en respuesta a los ataques llevados a cabo el día anterior por EEUU. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**“Trump se enfrenta a los hutíes”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los ataques aéreos que tienen como objetivo al grupo respaldado por Irán que dispara contra barcos estadounidenses e interfiere con el comercio mundial.

### **ÁFRICA: SAHEL - ETIOPÍA**

**En Burkina Faso, la junta niega cualquier masacre de civiles por parte del ejército y sus auxiliares.**

La junta militar que gobierna Burkina Faso negaba este sábado cualquier masacre de civiles por parte del ejército en el oeste del país, tras la publicación de vídeos por la ONG *Human Rights Watch* de abusos que provocaron indignación. [LE MONDE](#)

**Los combates en Etiopía amenazan con el retorno a una guerra civil y regional.**

Un brote de enfrentamientos entre facciones en el norte de Etiopía ha llevado al segundo país más poblado de África al borde de la guerra civil y amenaza con reavivar un conflicto con la vecina Eritrea, según han advertido las autoridades regionales. [FINANCIAL TIMES](#)